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新华社北京12月13日电 12月
13日晚，中共中央总书记、国家主席
习近平在成功结束对越南国事访问
后乘专机回到国内。

离开河内赴机场途中，当地民众
和华侨华人聚集在道路两旁，挥舞中
越两国国旗，热烈欢送习近平主席，
并祝贺访问取得圆满成功。

越南国会主席王庭惠，越共中央

政治局委员、中央书记处书记、中央
内政部部长潘庭濯，越共中央书记处
书记、中央对外部部长黎怀忠等越南
党政领导人和地方代表到机场送行。

习近平主席夫人彭丽媛，中共中央
政治局常委、中央办公厅主任蔡奇，
中共中央政治局委员、外交部部长
王毅，中共中央书记处书记、公安部
部长王小洪等陪同人员同机返回。

习近平结束对越南

国事访问回到国内

新华社河内12月13日电（记者
倪四义 宿亮 孙一） 当地时间12
月13日下午，中共中央总书记、国家
主席习近平和夫人彭丽媛在河内同
越共中央总书记阮富仲夫妇共同会
见中越两国青年和友好人士代表。

习近平和彭丽媛抵达国家会议
中心时，受到越方青年代表热烈欢迎。

习近平夫妇和阮富仲夫妇同中越
两国青年和友好人士代表亲切合影。

中越友好人士及青年见面会现
场气氛热烈，鲜花和两国党旗国旗交
相辉映，汇成一片喜悦的海洋。

在热烈的掌声中，习近平发表题
为《赓续传统友谊，开创中越命运共
同体建设新征程》的重要讲话。

习近平代表中国党和政府向致
力于中越友好的新老朋友致以亲切
问候。习近平指出，昨天，我同阮富仲
总书记一道宣布构建具有战略意义
的中越命运共同体，开启了中越两党
两国关系发展新阶段。这是我们从振
兴世界社会主义和实现中越两国长
治久安出发作出的重大战略决策，深
深植根于中越传统友好，符合两国人
民共同利益和共同愿望。

回首过去，我们志同道合、守望相
助。近代以来，中越两党和两国人民坚
守共同理想信念，在争取国家独立和
民族解放事业进程中风雨同舟、相互
支持。胡志明主席的著名诗句“越中情

谊深、同志加兄弟”，成为两国人民对
那段峥嵘岁月难以磨灭的历史记忆。
立足当下，我们初心如磐、合作共赢。
建立全面战略合作伙伴关系15年来，
中越两党坚持以人民为中心，大力推
进互利合作，给两国人民带来实实在
在的利益。展望未来，我们前途相关、
命运与共。中国正在以中国式现代化
全面推进强国建设、民族复兴伟业，越
南正在大力推进工业化现代化建设。
中国坚定不移走和平发展道路，坚持
与邻为善、以邻为伴的周边外交方针
和亲诚惠容的周边外交理念，让中国
式现代化更多惠及周边国家。

习近平强调，中越友好的根基在
人民、未来在青年。习近平对两国青
年提出三点希望：

一是同做中越友谊的传承者，为
构建具有战略意义的中越命运共同
体贡献力量。今天的中国和越南，已
经用经济社会发展的显著成就，雄辩
地向世界证明，双方选择的发展道路
完全正确，两国加强团结合作有利于
各自社会主义事业发展。希望两国各
界友好人士特别是青年一代成为中
越友好征程的领跑者，为实现各自国
家百年奋斗征程和构建具有战略意
义的中越命运共同体贡献力量。

二是争当亚太振兴的参与者，为亚
太地区长治久安添砖加瓦。中国改革开
放和越南革新事业取得巨大成就，既是

自身奋斗的结果，也得益于和平、开放、
包容的亚太地区。亚太是两国安身立命
之所，开放包容、合作共赢是人间正道。
双方要高举亚太共同体旗帜，汇聚更多
团结奋进的正能量，共同为建设和谐繁
荣的亚太地区作出更大贡献。

三是敢为人类进步的开拓者，为构
建人类命运共同体不懈奋斗。中越两党
都是胸怀天下的马克思主义政党，中越
两国都是国际社会负责任的成员，应该
成为推进人类进步事业的中坚力量。双
方要以更广大的胸怀、更宽阔的视野担
起时代责任，为维护国际公平正义发
声，为推动全球发展进步出力。

习近平强调，不忘来时路，方知
向何行。中越两国社会主义事业发展
壮大的艰辛历程和辉煌成就充分表
明，加强团结合作是两国战胜前行道
路上一切风险挑战、不断从胜利走向
胜利的重要历史经验。我们要始终不
忘初心，牢记使命，携手走好各自社
会主义道路，让工业化现代化建设成
果更多惠及两国人民，共同为人类进
步事业作出更大贡献。

阮富仲表示，在共产党领导下，
越中两国在争取国家独立和民族解
放事业以及社会主义建设事业中始
终坚定相互支持。越中情谊深，同志
加兄弟。越方始终铭记和感谢中国长
期以来为越南提供的各种宝贵支持。

（下转8版）

习近平同阮富仲共同会见
中越两国青年和友好人士代表

邵阳日报讯 （记者 兰绍华
通讯员 杨坚 杨眉） 12月13日上午，
新宁县舜皇里文化产业园研学基地，
一群来自邵阳市区的中学生正在津津
有味地聆听一位身着瑶服的老师讲授

《崀山峒歌》。这位老师名叫陈孝友，是该
县非物质文化遗产代表性传承人，今年
10月获得县里颁发的“崀山人才卡”。

今年 10 月中旬，新宁县举办首
届“崀山人才周”活动，为全县 24 名
在新宁的省科技专家、本土专家、近
年引进人才等颁发第一批“崀山人才
卡”。“崀山人才卡”为专家人才提供
优先落户、子女入学、医疗优待、免费
进景区、人事档案管理、配偶就业等7
项服务。专家人才还可享受各服务机构

的人才服务专员“一对一”全程服务。
近年来，新宁县委、县政府实施人

才强县战略，出台了《崀山人才行动计
划》，县委常委会坚持“定期议才”，投入
人才资金1880万元。他们率先成立县
人才发展中心，开通人才引进“绿色”通
道，通过到高校招聘、人才引进、公开招
考、定向培养等方式，引进各类人才583
人，柔性引进专家团队6个，新建博士
专家工作站2个，全县人才资源总量达
到5.5万人，占全县常住人口的10.8%。

（下转2版②）

“崀山人才卡”暖了人才心 邵阳日报讯 （记者 刘小幸）
12月12日，市人大常委会召开座谈
会，就《邵阳市人大常委会工作报告
（征求意见稿）》（以下简称《工作报
告》）广泛征求市人大代表的意见和
建议。市人大常委会党组书记、主任
周迎春，秘书长吴卫红等出席，11名
市人大代表应邀参加。

座谈会上，市人大常委会相关
人员介绍了《工作报告》的主要内

容。与会代表一致认为，《工作报告》
注重守正创新，结构严谨、文风朴
素，较好地反映了市人大及其常委
会的工作亮点和成绩。大家还就报
告的完善和修改各抒己见，希望报
告反映工作更全面、重点更突出、文
字更精炼，真正体现出市人大常委
会过去一年来的工作成效和未来一
年的工作重点。

（下转2版①）

市人大常委会召开工作报告征求意见座谈会
周迎春出席

邵阳日报讯 （记者 朱 杰
通讯员 阳小朋） 12月13日上午，
市政府与来邵考察的北京客商团举
行招商洽谈会，双方就数字经济、新
能源发展等方面深入交换意见。市委
副书记、市长华学健主持洽谈会。中联
云港数据科技股份有限公司董事长
周康等客商参加。

市领导王永红、仇珂静，邵阳学
院党委委员、副院长蒋剑平，市政府
秘书长陈秋良参加。北大创业训练营
总经理王健、亚信安全科技股份有限
公司总裁陆光明、软通数科技术有限
公司董事长徐学超、中联新能源公司
总经理蒋向阳、北大创业训练营商务
总监崔朕、湖南云港数据科技有限公
司总经理李劼磊等企业家参加。

本次客商团来邵主要聚焦云港新
一代绿色数据中心、科创飞地、数字化
人才培训与就业合作、数字城市建设、
工业互联网、风能建设等领域项目，会
商合作意向，推进具体项目加快建设。

华学健代表市委、市政府对来
邵考察的北京客商团一行表示热烈
欢迎，并就邵阳的发展定位、产业布
局以及投资环境进行了介绍。华学健
表示，邵阳正在加快数字基础设施建
设，不断提升大数据处理能力，大力
推进产业数字化转型，数字经济产业
链生态体系初步形成。他希望北京客
商团的企业利用各自研发优势，为我
市产业发展赋能，不断提高我市多个
领域整体研发水平，推动更多最新科
研成果在邵诞生、在邵转化。邵阳将
提供更加高效的保障，确保企业在邵
合作项目顺利开展，让北京客商来邵
投资放心、生活舒心、发展安心。

客商团企业家代表们纷纷表示，
邵阳经济社会发展形势良好，营商环
境不断优化，是一座极具发展潜力的
城市；希望与邵阳进一步深入沟通交
流，探索投资合作模式，拓展合作领
域，推动项目落地实施，为邵阳经济
社会高质量发展作出贡献。

市政府与北京客商团举行招商洽谈会

共谋发展 合作双赢

当地时间12月13日下午，中共中央总书记、国家主席习近平和夫人彭丽媛在河内同越共中央总书记阮富仲夫妇

共同会见中越两国青年和友好人士代表。这是习近平发表题为《赓续传统友谊，开创中越命运共同体建设新征程》的

重要讲话。 新华社记者 申宏 摄

邵阳日报讯 ( 记者 朱 杰
杨吉) 12月13日上午，市委副书记、
市长华学健带领市政府有关部门负
责人到市政协，就《政府工作报告(征
求意见稿)》及计划、财政预算两个报
告征求吸纳市政协意见建议。市政协
党组书记、主席周文主持会议。

市领导王永红、段雪梅、刘承智、
肖平、伍先明、杨博理、孙清良、蒋志南、
冯东旺，市政府秘书长陈秋良，市政协
秘书长王大松参加。

会上，陈秋良就《政府工作报
告（征求意见稿）》起草情况作了说
明，市发改委、市财政局负责同志
分别就《邵阳市 2023 年国民经济和
社会发展计划执行情况与 2024 年
国民经济和社会发展计划(草案)的
报告》《邵阳市 2023 年预算执行情
况与 2024 年预算(草案)的报告》起
草情况作了说明，邵阳经开区负责
同志补充说明了相关情况。与会人
员立足各自工作实际，紧扣报告内
容开展充分讨论，提出真知灼见，
并重点围绕实体产业经济发展、优
化营商环境、区域协调发展、山地
旅游、重点项目建设、民生实事办
理、依法行政、城郊农业美丽经济
带建设、生态绿色邵阳建设、教育
提质优化、推进邵商回归和返乡创
业工作、“五好”园区建设、市中心

城区交通治堵保畅、提升科创能
力、拉动消费、强中心城区发展等
工作提出具体意见建议。华学健边
听边记，积极与大家交流研讨。

华学健说，报告是全面展示全市
各项工作成绩的报告，是社会各界共
同努力取得成果的总结。报告内容征
求意见，旨在集思广益、查漏补缺，使
报告更有质量、更有温度。大家提出
的意见建议立足实际、科学客观，具
有很强的针对性和操作性，市政府将
逐条梳理、认真研究，充分吸纳到报
告中去、落实到明年的发展工作中
去。希望市政协和广大政协委员一如
既往关心支持市政府工作，紧扣高质
量发展这个首要任务，发挥政协优
势，积极参政议政，大家同向发力、形
成合力，以实干实绩书写邵阳高质量
发展新篇章。

会议认为，报告内容坚持以习近平
新时代中国特色社会主义思想为指
导，完整、准确、全面贯彻了新发展理
念，体现了今年发展实绩，明确了明
年奋斗目标，是求真务实的好报告。
市政协将全力以赴支持市政府工作，
根据政府明确的重点工作，选定重
大议题进行专题调研，积极参政议
政，开展民主监督，推动真抓实干，
为邵阳经济社会高质量发展贡献政
协力量。

市政府就《政府工作报告（征求意见稿）》

征求市政协意见建议


